
12年前，大多数电竞选手还在黑网吧里穿着一
个礼拜没洗过的衣服、嚼着廉价面包、抽着四元钱一
包的香烟为一场冠军奖金只有600元的比赛而通宵
训练，那时的段暄已经是 CCTV5轰动一时的电竞节
目《电子竞技世界》主持人，无论从资历还是经验来
说，暄哥都是这个行业内首屈一指的前辈，早在
2003年就获得 WCG世界亚军的重庆选手郭斌，也正
是在那个时候与段暄相识。

“我和暄哥认识是因为那几年《电子竞技世界》
经常找我去做解说嘉宾。”郭斌回忆道，“暄哥做事情
的专注和认真给我的印象很深刻，而且他对电子竞
技非常热爱，我觉得和足球都有得一拼。他那时候
最喜欢的游戏是 CS和实况。”郭斌还肯定了段暄在
游戏解说上的实力：“当时有人质疑暄哥玩游戏不是
专业级别，能不能做好游戏解说是个问题。但是我
觉得这完全是多虑，我记得有一次《电子竞技世界》
做一期CS世界冠军的节目，段暄的解说在短短几分
钟内就把气氛带上了高潮，感觉像极了《天下足
球》。暄哥是多年的专业主持和解说，在足球解说界
是一面旗帜，如果转投电竞圈，凭借他的专业功底和
对电竞的热爱，一定能对电竞解说起到非常大的推
动作用。”

当然，段暄现在还需要一定的时间来适应新角
色，前几天的德玛西亚杯上，不少游戏迷反映其“什
么都往足球上靠，还几次把战队说成球队”，但英雄
联盟玩家“中国好上单”依然看好段暄：“还记得小时
候每到周六守着电视看《电子竞技风云》，不过段暄
前几天在德玛西亚杯的解说明显生疏了，毕竟十年
没解说电竞了。但是我还是相信他作为中国第一批
做电竞的媒体人，能够在这个初具规模的行业里树
立起一面大旗。”

重庆名将预言
暄哥转型能成功
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游戏主播年入千万游戏主播年入千万
喧哥喧哥钱钱途无量啊途无量啊

近来，
知名足球解
说员段暄从
央视离职的
消息不胫而
走。在本周
的《天下足
球》栏目中，
主持人也从
段暄换成了
朱晓雨，加
上段暄在该
栏目中的搭
档马凡舒贴
上一张有段
暄的合照配
文，“天下没
有不散的筵
席。愿君安
好。”段暄离
开央视、甚
至是离开足
球解说员这
个职业已经
是 板 上 钉
钉。段暄的
下一站在哪
里？对于他
这样的知名
主持人，当
然 不 愁 出
路。上周末
段暄就和刘
语熙共同出
现在武汉电
竞赛事德玛
西亚杯的主
持台上，这
是否在向我
们暗示暄哥
朝电竞的方
向又悄悄迈
出 了 一 步
呢？如果同
网友曝料的
那样加盟王
思聪旗下的
公 司 ，电
竞+主持，
央视名嘴+
国民老公，
确实是值得
期待的超人
气组合啊！

本周一晚播出的《天下足
球》节目里，长期作为主持人
的段暄并没有出现。当然，朱
晓雨也有可能只是临时代班，
不过在节目中一则对罗纳尔
多的采访，却掐掉了段暄的镜
头，更加证实了此前段暄离职
央视的传言。

作 为足球解说员出现的
段暄在球迷心中是什么地
位？看看这期《天下足球》后
球迷们的反响就能了解一
二。网友“沙丁河马”感叹：

“看了半天，就是在天足等你
最后 的影子。可是他们全剪
了，没有道别，什么都没有！”

网友“闵喜欢”很文艺地表达
出了他对段暄的感情：“这是
一个致青春的故事，剧情很
俗，但没有谁能免俗，再见暄
哥！”网友“演员”则替段暄鸣
不平：“能不能大大方方送暄
哥走！服务 10多年了连一句
话都没有！！太让人心寒了！”

人走茶凉
段暄离职已无悬念

虽然身上有太多的足球
解说烙印，但不少资深的电竞
爱好者都记得，十多年前央视
体育频道有过一档叫做《电子
竞技世界》的节目，而电竞爱
好者段暄正是这个节目的主
持人。不过好景不长，这个节
目在开播一年多后因为广电
总局一纸禁令而夭折。

电竞一直是段暄心中一
个解不开的结，他在上个月参
加一次游戏颁奖时表示：“04

年到今年，恰恰是中国游戏产
业发展最快的十年，遗憾的是
电视台错过了。中国的游戏
产业如今年产值超过 200亿
美元，是娱乐产业重要的组成
部分。更为重要的是，游戏人
的社会地位和生活质量有了
大大的改善。游戏成为了年
轻人向往的朝阳产业。最棒
的游戏主播年收入达到几百
万甚至上千万，非常好。”从这
段话中，不难看出段暄对于电

竞的热爱以及对电竞产业的
看好，而如果非要强行解读，
甚至可以说段暄对于游戏主
播的高薪不无羡慕。

央视解说员跳槽已经不
是新闻，看看刘建宏、黄健翔、
申方剑等名嘴的轨迹，段暄即
便投身电竞行业，也不一定会
继续作为解说，但游戏主播确
实又是他熟悉的岗位，适应难
度不大且收益不会低。

电竞心结
游戏主播成首选

目前国内电竞平台不少，关于段暄未来的去
向，则存在着各种说法，其中进入万达的可能性不
小。就目前万达体育所展现的情况来看，以收购
众多上游体育IP公司为主，未来将实现铁三等赛
事在中国的落地，但是段暄更擅长的还是足球和
电子竞技领域。王思聪旗下的熊猫直播主要做的
是电子竞技直播，如果加盟万达，段暄肯定如鱼得
水。

段暄之所以会被人联系到万达，其实和上周
末的一件电竞盛事有关。英雄联盟德玛西亚杯夏
季总决赛日前在武汉进行，而段暄作为主持人出
现在了赛场。或许在电竞圈里，当天跟他搭档的
美女解说刘语熙可能更卖座，但这不是重点——
这次的赛事承办方正是“国民老公”王思聪旗下的
娱乐公司，而王思聪不但签约了不少一线游戏主
播，旗下更是有 Angelababy 和韩国偶像组合
T-ara这样的明星艺人来为自己的电竞产业站
台，如果他还要拿下央视名嘴也绝不令人意外。

当然，也有说法称段暄将加盟 YY直播，负责
体育、电子竞技、娱乐等视频语音直播业务。无论
段暄的下家在哪里，电竞恐怕是避不开的主题。

电竞平台
段暄会去哪一个

放弃了央视著名解说员的身份，如果段暄仅凭
爱好转型游戏主播，这会是一个成熟的选择吗？至
少在收入上，段暄肯定不会委屈自己。

今年初，网络上流传着一份电竞主播身价排行
榜，其中大部分都在千万元以上，榜首的“若风”收入
达到2000万，就连排名榜单末尾第20位的“霸哥”也
有 500 万元的年收入。这份名单的准确性无从考
证，不过据知名美女主播伊芙蕾雅介绍，游戏主播的
收入来源包括游戏平台公司、广告代言、游戏直播以
及自己经营淘宝店等，“我的收入不便透露，但解说
这个行业的收入水平普遍偏高，年收入超过千万元
的并不罕见。”而据著名游戏公司七煌的一位内部人
士爆料，“这份榜单肯定已经过时了，现在500万元
根本上不了榜。”而在今年8月，斗鱼著名主播集体
跳槽风波中，来自武汉法院的一份民事裁定书截图
显示，仅跳槽主播之一的文森特被冻结的资产就有
1500万元，裁定书日期为2015年9月22日，而此时
距离他与斗鱼签约仅不到一年。

目前当红的游戏主播要么是职业选手，要么就
是吸引眼球的美女，段暄如果加入其中，或许会开启
第三种模式：知名解说员跨界。由于没有先例，很难
判断段暄能否也年入千万，不过以他入行的名气来
讲，绝对不缺少拥趸。 （据新华社）

一线游戏主播年入千万
央视名嘴能达哪个水平？

段暄早期主持电子竞技世界


